

ANNEXE 2

• Maison pour Tous de Monplaisir

La Maison Pour Tous Monplaisir est une association régie par un conseil d'administration de bénévoles engagés, et composée d'une équipe de 19 professionnels au service des habitants et associations du quartier de Monplaisir. Elle a été créée en 1980 succédant à la Maison des Jeunes et de la Culture. La Maison Pour Tous a été agréée, par la Caisse d'Allocations Familiales en tant que centre social (2008) et au titre de l'Animation Collective Famille (2012).

La Maison pour Tous (MPT) s'inscrit dans le mouvement de l'Education Populaire. Elle entend être une association par et pour les habitants et soutenir et accompagner les initiatives individuelles ou collectives des habitants. Elle s'est donnée pour missions de : Accueillir tous les publics ; Animer la vie sociale ; Apporter son soutien à la vie associative locale ; Développer les liens familiaux et sociaux ; Susciter des rencontres et des échanges intergénérationnels ; Favoriser l'ouverture culturelle.

Le projet social s'articule autour de 4 valeurs de référence : La solidarité ; Le bien-être social ; La citoyenneté ; La confiance.

Dans ce CLEA, la MPT souhaite plus particulièrement développer des actions favorisant le lien intergénérationnel et redonner une entité visuelle intérieure et aux abords du bâtiment vieillissant.

Une chose à retenir ? Sa scène culturelle !

L'équipement est doté d'une salle de spectacles de 276 places et propose une programmation qui défend un projet culturel et artistique engagé, militant, construit en réseau et de proximité, en phase avec ses valeurs d'Éducation Populaire et le quartier de Monplaisir en pleine mutation.

La MPT à l'appui de cette programmation, continue ainsi d'alimenter le laboratoire d'idées et d'émotions, elle est un lieu pour penser, réfléchir, rencontrer, débattre, remettre en cause, un espace pour rêver, s'émerveiller et être ému... Une maison pour Tous ouvrir : les têtes, les portes, les bras, les bouches...

• Centre Marcelle Menet

Le Centre Marcelle Menet a été créé en septembre 1986. Depuis Il a pris le nom d'une grande militante, ancienne conseillère municipale de la ville d'Angers, de 1977 à 1982, décédée en septembre 1982. Figure inoubliable du quartier du Grand Pigeon, elle a œuvré une grande partie de sa vie en faveur de la jeunesse et de la famille. Les habitants l'estimaient beaucoup Ils ont souhaité donner son nom à la Maison de Quartier.

En 2009 le Centre Marcelle Menet a obtenu l'agrément Centre social par la Caisse d'Allocations Familiales.

Il propose de multiples animations et activités socio-culturelles et œuvre pour faciliter la rencontre et l'échange entre les habitants et conduire des projets et actions enrichissantes pour tous, sans distinction sociale, culturelle ou religieuse. La valorisation de toutes les cultures et le dialogue interculturel sont des axes très investis à travers les différents projets.

Dans ce CLEA, la maison de quartier souhaite développer plus particulièrement des actions en direction des enfants et leurs familles, qui privilégient des formes artistiques adaptées aux tout petits et qui explorent la danse, l'expression corporelle et la musique.

Une chose à retenir ? l'invitation au voyage ! Tous les ans, le centre Marcelle Menet invite au voyage à travers la découverte des 5 continents. En 2025, ce sera l'Océanie qui sera à l'honneur !

ANNEXE 2

- **Association des habitants du Haut des Banchais**

Créée en 1988 à l'initiative d'habitants du quartier, l'Association des Habitants de Quartier du Haut des Banchais est composée de bénévoles et de salariés ayant pour ambition de dynamiser le quartier, le rendre plus attractif et créer du lien entre ses habitants ! La maison de quartier est considérée par les habitants comme un lieu où règnent convivialité et esprit de famille ! Le bénévolat y est fort et les projets concernent tous les âges. Hé oui, jouer à l'accueil de loisirs quand on a 4 ans, rejoindre ses amis au loisir jeunes à 15, faire du yoga à 38 ou bien participer à un atelier mémoire à 87, chaque présence est essentielle pour donner vie à l'Association et donner du sens à nos animations. Il n'est pas rare qu'un enfant qui commence à l'accueil de loisirs se retrouve plus tard membre du CA. Souvent comparé au village Gaulois de la célèbre Bande dessinée, les habitants aiment leur quartier, se rassembler autour d'un bon repas et font souvent preuves de solidarité. Tous les types de personnalités y sont représentés. Ici le pouvoir d'agir prend tout son sens.

Dans ce CLEA, la maison de quartier souhaite plus particulièrement développer des actions en direction des 4-11 ans et les familles, autour du cirque et du théâtre de rue. Tout un travail est actuellement mené autour d'une rétrospective sur l'histoire du quartier et de ses rues.

Une chose à retenir ? : La cuisine élevé au rang d'art ! Les bénévoles sont connus pour leurs talents culinaires dans tout Angers.